

DEFIENDEN CORRIDAS DE TOROS

Dan 30 mil empleos, argumentan.

Ayer se realizó una mesa de trabajo entre la Comisión de Bienestar Animal y la Asociación Mexicana de Tauromaquia, donde se dio a conocer que si se prohíben las corridas de toros se perderían alrededor de 30 mil empleos en la ciudad. Esto en el marco de una iniciativa impulsada por Jesús Sesma para prohibir espectáculos que maltratan animales. — Georgina Olson



Incendio en VC.

El fuego se inició en una casa de la calle Xochitlán, colonia Arenal. Una mujer de 66 años murió y un hombre de 70 sufrió un infarto pero fue reanimado. Foto: Especial

"NO HAY QUE SER ALARMISTAS"

Innecesario el cierre de actividades: Sedeco

DE LA REDACCION
comunidad@gimn.com.mx

A pesar del aumento de casos de covid-19 registrados en los últimos días en la ciudad, el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Fadlala Akabani, afirmó que no es necesario un nuevo cierre de actividades ya que esta medida no contribuiría a reducir los contagios. "La Ciudad está bien, y por lo tanto no estamos de acuerdo con aquellos que señalan que debemos cerrar nuevamente algunas actividades económicas (como el PAN)."

"No es necesario porque tenemos un alto índice de vacunación, no se han incrementado las hospitalizaciones y, por lo tanto, las defunciones. Tenemos variables muy controlables y esto es lo que ha permitido que la economía de la Ciudad de México esté trabajando plenamente", señaló. En entrevista con Wendy

Roa en la Primera Emisión de **Imagen Radio**, Akabani señaló que el repunte de casos covid es por la época invernal y, por ello, pidió "no ser alarmista".

"Sigue el trabajo en casa, siguen las clases en forma alternada. Están los protocolos ya establecidos, de tal manera que este repunte que estamos viviendo es porque durante la época invernal se incrementa la actividad del virus sobre todo en espacios cerrados."

"No hay que ser alarmistas, sí hay que redoblar esfuerzos en cuanto a los esquemas sanitarios y eso es a lo que estamos convocando a todos los actores económicos", indicó.

El secretario de Desarrollo Económico agregó que se fortalecerá el esquema de vacunación, ya que les ha dado buenos resultados, porque, reiteró, "no hay aumento en las hospitalizaciones ni en defunciones (lo cual) es una muy buena señal de que la estrategia ha funcionado, de tal manera que van a seguir las actividades económicas".



POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimn.com.mx

En 2019, 2020 y 2021 la gran mayoría de los contratos del Sistema de Transporte Colectivo (STC) se han designado por adjudicación directa a sus proveedores, de acuerdo con los registros publicados en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT).

Para los últimos tres años en la PNT existen 624 registros de contratos del STC, de los cuales 506 se han entregado a los diferentes proveedores por medio de adjudicaciones directas, 62 a través de licitaciones públicas y 56 por medio de invitaciones a, cuando menos, tres personas.

Es decir, el 81% de los contratos han sido otorgados por adjudicación directa.

En 2019 se emitieron 393 contratos, en 2020 fueron 190 y 41 en 2021, de acuerdo con los datos de la PNT.

La base de datos de la PNT está actualizada hasta octubre de 2021, es decir, casi la totalidad de los contratos fueron otorgados durante la gestión de Florencia Serranía.

Los contratos por adjudicación directa son de diferentes montos, van desde unas decenas de miles de pesos hasta cantidades que rebasan los mil millones de pesos.

Entre ellos destacan los que se entregaron a la Comisión Federal de Electricidad en 2019 y 2020 por mil millones de pesos y mil 271 millones de pesos para el suministro de energía eléctrica de líneas del Metro como son 1, 2, 3, 8, 12 o B.



No todas las adjudicaciones directas son sinónimo de corrupción, pero no estás asegurando la calidad de la empresa y las mejores condiciones."

FERNANDA AVENDAÑO
ANTICORRUPCIÓN IMCO

Dos contratos, uno por 10 millones de pesos y otro por 14.5, a la empresa Social Media DS por la difusión de contenidos en redes sociales. Tres, por 53, 72.5 y 96.7 millones de pesos al Nuevo Sanatorio Durango y otro por 319 millones de pesos a Seguros Azteca Daños por concepto de aseguramiento de los bienes del STC.

Hay varios contratos por concepto de limpieza como el otorgado a la empresa Tecnolimpieza Ecotec por 63.9 millones de pesos, así como varios por concepto de traslado de valores, impresión de boletos o tarjetas

81% DE CONTRATOS

RUTA EXPRES

A LA

ADJUDICACIÓN DIRECTA

CASI LA TOTALIDAD DE los contratos, que asciende a 506, fueron otorgados durante la gestión de Florencia Serranía en el Metro

Foto: Archivo/ Mateo Reyes

Uno de los contratos de adjudicación directa fue para mantener limpias las instalaciones y vagones del Metro.

Convenios
En los últimos tres años, en la PNT existen 62 contratos del STC que han sido a través de licitaciones públicas y 56 por invitación a, cuando menos, tres personas.

EL DATO

Fernanda Avendaño, coordinadora Anticorrupción de la asociación civil Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco), indicó que, en general, designar tantos contratos por adjudicación directa afecta a la competitividad económica porque inhibe que otros proveedores puedan aspirar a obtener contratos, mientras que las entidades de Gobierno pueden no estar adquiriendo los mejores precios y condiciones.

Sin embargo, dijo que se debe considerar que el STC, al ser un organismo eminentemente técnico, en algunos casos puede carecer de suficientes proveedores.

"Sin duda, limita la competencia y también aumenta el riesgo de que la calidad, no necesariamente de corrupción porque no todas las adjudicaciones directas son sinónimo de corrupción, pero sí no estás asegurando la calidad de la empresa y las mejores condiciones, dado que ya tienes al proveedor previamente seleccionado", dijo la coordinadora.

Avendaño indicó que el exceso de adjudicaciones directas también muestra que una dependencia u organismo no está planeando adecuadamente sus compras.

"Es algo que vemos en general en las instituciones y que las mismas instituciones reconocen que muchas veces no es corrupción, ni son irregularidades, es falta de planeación y de eficiencia dentro de los procesos de compra pública", expresó.

Gráficos: Abraham Cruz



Foto: David Solís

La venta de juguetes por Día de Reyes no se detuvo por covid; comerciantes cerraron Eje 1 Norte para colocar sus puestos.

NO CERRARÁ ACTIVIDADES EN BENITO JUÁREZ

Taboada respalda decisión del gobierno capitalino

DE REDACCION
comunidad@gimn.com.mx

Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, señaló que respalda el anuncio del gobierno capitalino de no cerrar ni restringir las actividades ni económicas ni escolares ante el aumento de casos de covid-19.

"Hace justo un año me pronuncié a favor de la reapertura de actividades, cuando los restauranteros decían 'abrir o morir'; hoy con la misma convicción lo hago nuevamente", puntualizó a través de un comunicado donde expuso su posicionamiento.

El alcalde panista argumentó que su decisión es para mantener la congruencia con lo que hace un año defendió, pues los estragos económicos y escolares que derivaron en miles de empleos perdidos, negocios cerrados y niños sin poder desarrollarse adecuadamente, no están ni cerca aún de recuperarse.

"Está en todos y cada uno de nosotros cuidarnos,



Foto: Mateo Reyes/ Archivo

El alcalde Santiago Taboada dijo que apoyará la aplicación de más pruebas covid.

Identificar con oportunidad un posible contagio y aislarse lo más pronto posible para poner a salvo a los demás", expresó, y, por ello, dijo que se pondrá un módulo en la explanada de la alcaldía para que, en conjunto con el Centro AHEME para ofrecer pruebas covid-19 a un precio accesible.

"Queremos ayudar a que este regreso a las actividades sea lo más seguro posible", dijo.

pruebas nasales, iguales que las rápidas que se hacen ahora, en términos de los resultados", dijo.

Anunció que se coordinarán con el IMSS para que cualquier persona pueda ir a los Módulos de Atención Respiratoria a hacerse la prueba gratis, además de los 117 centros de salud. — Georgina Olson

Planean usar otro tipo de pruebas

Ante la creciente demanda por pruebas de covid-19 en la ciudad, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, adelantó que están analizando comprar otro tipo de pruebas rápidas. "Estamos en este momento valorando. Son